

sainte Ursule. Le Cœur du Divin Maître voulait, sans doute, par là glorifier sa servante et répandre au loin le renom de son crédit auprès de lui.

Quelques semaines avant le *Triduum* solennel du 20^e au 22^e juin dernier, la lettre suivante venait réjouir les habitantes du cloître, en leur révélant plus clairement la puissance de l'intercession de leur vénérable fondatrice, et en leur faisant espérer sa prochaine béatification. Des miracles, en effet, voilà tout ce qu'il lui faut pour être placée sur les autels. Peut-être aussi faudra-t-il, par déférence pour le fondateur de l'Eglise du Canada, le Vénérable François de Laval, attendre qu'il ait, le premier, inscrit son nom au Catalogue des Bienheureux de la Nouvelle-France. A tout seigneur, tout honneur.

— Un cœur en argent, *ex-voto* au Sacré-Cœur de Jésus, accompagnait cette lettre touchante.

“Sœur Maria Xavier Hopperger, la religieuse guérie par l'intercession de la Vénérable Mère Marie de l'Incarnation, alors encore novice, tomba malade au mois de septembre, 1898. Elle souffrait de très violents maux d'estomac; le médecin constata bientôt des ulcères. En effet, tous les symptômes de ce mal se montrèrent: aux douleurs très violentes se joignirent des vomissements de sang, l'appétit et le sommeil disparurent complètement. En outre, la pauvre malade était prise de fortes crampes, si bien que souvent l'excès des souffrances lui fit perdre la connaissance. A la suite de telles crises, elle ressentait une extrême faiblesse, et comme elles se renouvelaient très fréquemment, ordinairement de six en six jours, ses forces s'épuisaient de plus en plus. Durant les derniers temps, l'intervalle entre deux crises s'allongea quelque peu, mais jamais il ne dépassa trois semaines. Habituellement, l'estomac malade ne digérait presque plus rien, et même dans les moments de calme, la nourriture de Sœur Xavier devait se borner à un laitage très liquide; se sentait-elle beaucoup mieux, alors elle pouvait prendre un peu de jambon bachelé. Un jour, nous essayâmes, dans l'espoir de pouvoir par là un peu rétablir ses forces, de lui faire prendre un peu de soupe et de beefsteak; mais cela lui causa de telles douleurs que nous dûmes en départir aussitôt. Plusieurs mois s'écoulèrent ainsi... mois d'épreuves, de souffrances pour la chère malade, mais de tristesse pour nous toutes, surtout pour Notre Révérende Mère Supérieure et pour la Maîtresse des